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Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 
Niederschrift zur 30. öffentlichen  Sitzung des Seniorenbeirates am 12.09.2022 

 
 

 
 

Ort:                                              Ratzeburg, Unter den Linden 1, Stadtbücherei 
Beginn:                                       15:00 Uhr 
Ende:                                           16:35 Uhr 
  
Teilnehmende 
Mitglieder des SBR:                 Herr Ast 
                                                     Herr Dr. Bade (Stv. Vorsitzender) 
                                                     Herr Lehnhardt 
                                                     Herr Pfeiffer (Vorsitzender) 
 
Entschuldigt:                             Herr Deutschmann 
 
Stadtverwaltung Ratzeburg:  Keine Teilnehmer 
 
Gäste:                                         Frau Christine Hub 
                                                     Herr Günter Schwatke 
                                                     Frau Jorschek 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 01:  Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäßen Zustellung der Ein-

ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 Die Tagesordnung wurde zusammen mit der Einladung den Mitgliedern des SBR 

übermittelt.  
                Es werden keine Einwände erhoben. Ergänzungen liegen nicht vor.  
 
TOP 02:  Die Niederschrift zur 29. öffentl.  Sitzung v. 22.08.2022 des SBR wird einvernehmlich 

angenommen.  
                Änderungswünsche liegen nicht vor.   
 
TOP 03:  Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
                 1.  Frau Jorschek (wh. Seminarweg)teilt mit, dass es regelmäßig im Bereich des Semi-

narweges und auch im Kurpark der Stadt Ratzeburg zu erheblichen Verschmutzun-
gen kommt und dass seitens der Verwaltung offensichtlich keine Maßnahmen ge-
troffen werden, diese Verschmutzungen zu beseitigen. 

  Des Weiteren beklagt sich Frau Jorschek über die Pflasterung der Parkfläche vor 
dem Rathaus, zumal sie auf einen Rollator angewiesen ist und dessen Räder sich 
zwischen den Pflastersteinen festfahren und sie, insbesondere an Markttagen, nur 
mühsam voran kommt und Hilfe von anderen Marktbesuchern benötigt, wenn sich 
ihr Rollator zwischen den Pflastersteinen festgefahren hat.  
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  Antworten:  
  Dem Seniorenbeirat ist das Problem bekannt. Herr Pfeiffer, Herr Dr. Bade und Herr 

Lehnhardt teilten Frau Jorschek mit, dass der SBR seit mehreren Jahren mit dem 
Bürgermeister und den Mitgliedern der Stadtvertretung Gespräche mit dem Ziel 
einer Veränderung der Pflasterung vor dem Rathaus führt, jedoch zur Kenntnis 
nehmen muss, dass offensichtlich Denkmalschutz-Vorschriften eine Änderung 
nicht zulassen. 

 2. Herr Günter Schwatke fragt nach Möglichkeiten bzgl. der Teilnahme an einem  
  Computerkurs.  
  Herr Dr. Bade und Herr Ast weisen Herrn Schwatke auf die Angebote der  

Volkshochschule hin. Sollte sich es nur um geringe Hilfen bei der Bedienung des 
Computers handeln, könnte möglicher Weise auch eine Anfrage an den Jugendbei-
rat Abhilfe bringen. Herr Schwatke will sich mit dem Jugendbeirat und der Volks-
hochschule in Verbindung setzen. 

                                     
TOP 04:  Marktgespräche (Herr Lehnhardt) / Briefbox-Stadtbücherei (Herr Ast) / Posteingang (Herr 

Pfeiffer) 
           Herr Lehnhardt berichtet, dass an ihn im Rahmen der Marktgespräche die Frage geäußert 

 wurde, ob es möglich sei, vor dem Lebensmittelmarkt EDEKA – Süllau einen  
 Postbriefkasten aufzustellen, zumal viele ältere Bürgerinnen und Bürger den Weg zum  

Raiffeisenmarkt aufgrund der Entfernung und der beschwerlichen Querung der Schweriner 
Straße (B 208) in Höhe des Raiffeisenmarktes scheuen.  

 
TOP 05:  Zum Abschluss der Regattarundfahrten fand am Freitag, 09.09.2022, eine weitere Rundfahrt 

mit ca. 60 teilnehmenden Personen (ü60 Jahre) aus Ratzeburg statt. Der Selbstkostenanteil 
pro Teilnehmer belief sich auf 5,00 €.  

 Im Rahmen einer kurzen Diskussion wurde einstimmig beschlossen, im Januar / Februar 2023 
über eine Fortsetzung dieser Rundfahrten zu diskutieren, zumal aufgrund der Kostensteige-
rungen damit zu rechnen ist, dass der o. gen. Selbstkostenanteil nicht mehr haltbar ist. 

 
TOP 06:  Eine Diskussion zum Thema Bürgerbus wurde auf die nächste Sitzung des SBR am 10.10.2022 

verschoben, weil zunächst das Ergebnis einer Diskussion zu diesem Thema im Kreissenioren-
beirat am 05.10.2022 abgewartet werden soll. 

 
TOP 07:  Einladung des Betreuungsvereins  im Kreis Herzogtum Lauenburg. Der Verein soll zwecks Vor-

stellung zu einer der nächsten Sitzungen des SBR eingeladen werden. 
 
TOP 08:  Berichte aus den Ausschusssitzungen, sofern eine Beteiligung durch den Seniorenbeirat er-

forderlich war.  
                 Herr Dr. Bade berichtet von der Bauausschusssitzung, in der das Thema Klimaschutzmaß- 
 nahmen am/im Rathaus besprochen wurde. Vorschläge eines Architektenbüros wurden  
 wegen möglichem Verstoß gegen den Denkmalschutz abgelehnt.  

Herr Ast hat das Thema Denkmalanlage für gefallene Soldaten des 1 .Weltkrieges besichtigt 
und im Geschichtsverein vorgetragen. Der Verein wird einen Flyer herausgeben, in dem sämt-
liche Denkmäler in der Stadt Ratzeburg aufgezeigt und deren Erreichbarkeit dargestellt wird. 

 
TOP 09:  Keine  Themen.  
 
 
 
                gez. Jürgen Pfeiffer                                                                                   gez. Dr. Dirk Bade 
(Vorsitzender u. komm. Schriftführer)                                                                 (Stv. Vorsitzender)  


